

# PlantaDoce.

Entorno

## Menos pero más grandes: el nuevo mapa de la industria farmacéutica en España

El sector pierde 59 empresas en 2018, pero en el arranque de 2019 contaba con el doble de compañías activas de más de mil trabajadores.

J. C. M.  
2 ene 2020 - 04:57



Menos pero más grandes. La industria farmacéutica en España pierde activos, pero aumenta el número de capitanes. Según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), el número total de empresas dedicadas a la fabricación de productos farmacéuticos cayó un 14,8% en 2018, hasta 341 sociedades activas, 59 menos que un año antes.

Sin embargo, el dato cambia completamente en referencia a las empresas del sector más grandes: el 1 de enero de 2019, había doce empresas farmacéuticas de entre mil y cinco mil trabajadores, el doble que un año antes.

Desde 2011, el número de empresas farmacéuticas que superan el millar de

---

# PlantaDoce.

---

trabajadores ha oscilado entre seis y siete, pero en 2019 la cifra ha llegado a doce. Ninguna de las empresas del sector supera la cifra de 5.000 trabajadores.

En el conjunto de actividades económicas en España, el número de empresas subió en 2018 un 0,8%, hasta 3,36 millones de sociedades. En cambio, el número de grandes empresas también subió de forma sustancial, pasando de 869 a 1 de enero de 2018 a 1.010 un año después.

El INE ha actualizado la metodología de elaboración el Directorio Central de Empresas con una redefinición del concepto de compañía “para ofrecer una visión más adecuada del tejido productivo y que se adapte mejor al contexto de la economía globalizada”.

Por otro lado, el número de empresas activas en España dedicadas a actividades sanitarias creció en 2018 un 2,1%, hasta 155.059 sociedades. El incremento se debe principalmente al aumento en el número de empresas especializadas en actividades médicas y odontológicas y al de “otras actividades sanitarias”, que llegaron a un total de 81.691 empresas y 72.433 sociedades, respectivamente.

Por el contrario, en 2018 cayeron un 11,1% el número de sociedades activas dedicada a actividades hospitalarias, que pasaron de 1.052 a 935 en el arranque de 2019. Respecto a las grandes empresas en el mundo clínico y hospitalario, el aumento se situó en el 13%, al pasar de un centenar a 113 compañías de mil o más trabajadores.

Por último, el proceso de concentración en el sector de la dependencia hizo que, por un lado, se redujera el número de empresas activas y, por otro, aumentara en número de grandes grupos. En concreto, a 1 de enero de 2019 había en España 4.806 empresas dedicadas a la asistencia en establecimientos residenciales, un 5,8% menos que un año atrás.

En cambio, el número de grandes operadores en este segmento aumentó un 8%, con un total de 27 grandes compañías (de mil o más trabajadores).